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Niederschrift 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Wisch (WISCH/GV/02/2020) 

vom 23.06.2020 

 
Anwesend: 

Bürgermeister/in 
Frau Verena Sapia  

1. stellv. Bürgermeister/in 
Herr Günter Kruse  

2. stellv. Bürgermeister/in 
Herr Arne Articus-Roth  

Mitglieder 
Frau Hannelore Hank  
Herr Klaus Jans  
Frau Rebecca Jonsson  
Herr Dr. Matthias Schiller  
Frau Sabine Wiener  

Gäste 
Herr Klaus-Dieter Finck Verbandswehrführer 

Protokollführer/in 
Herr Sönke Körber Amtsdirektor 
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Frau Anke Sinjen fehlt entschuldigt 
 

 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 22:33 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Wisch, Am Kaiserberg 1a, Multifunktionsraum 

ehem. Grundschule Krokau 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
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 5.   Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 

17.12.2019 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Wahl eines bürgerlichen Mitgliedes für den Bau-, Wege- 

und Umweltausschuss 
 

   
 7.   Bericht der Bürgermeisterin und der Ausschüsse  
   
 8.   Jahresrechnung 2019 WISCH/BV/037/2020 
   
 9.   Antrag der Kirchengemeinde Schönberg für einen Wegwei-

ser Jugendfreizeithaus Heidkate 
 

   
 10.   Aufhebung des Beschlusses zur Förderung der Inanspruch-

nahme von Kindertagespflege 
WISCH/BV/036/2020 

   
 11.   Beratung und Beschlussfassung über die Anpflanzung in 

der Dorfstraße 
 

   
 12.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 

 
Die Bürgermeisterin Frau Sapia begrüßt die Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 
sowie den Verbandswehrführer Klaus-Dieter Finck. Außerdem begrüßt sie die 13 erschiene-
nen Bürgerinnen und Bürger und weist dabei auf die besonderen Umstände im Zuge der 
Corona-Krise hin. Sie stellt fest, dass form- und fristgerecht zur heutigen Sitzung eingeladen 
wurde. 
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Herr Articus-Roth beantragt als neuen Top 11 den Tagesordnungspunkt „Beratung und Be-
schlussfassung über die Anpflanzung in der Dorfstraße“ aufzunehmen. 
Die übrigen Tagesordnungspunkte verschieben sich dann entsprechend. Er verweist dazu 
auf die Vorberatungen im Bauausschuss. 
 
Er ergeht folgender 
 
 
Beschluss: 

Die Tagesordnung wird um den neuen TOP 11 „Beratung und Beschlussfassung über die 
Anpflanzung in der Dorfstraße“ erweitert. 
 
 
Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
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TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 

 
Unter Hinweis auf die Sach- und Rechtslage ergeht folgender 
 
 
Beschluss: 

Die Tagesordnungspunkte 13-20 werden im nichtöffentlichen Teil der Sitzung beraten. 
 
 
Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 

 
Ein Anwohner aus der Straße Achtern Diek in der Heidkate erläutert die in den letzten Wo-
chen festzustellende schwierige Situation am Parkplatz Heidkate. Der Parkplatz sei stark 
befüllt und es seien entsprechende Auswirkungen festzustellen. So werde vielfach gegrillt, 
die Grills blieben stehen und würden nicht fachgerecht entsorgt. Im Umfeld seien Essensres-
te und weiterer Unrat festzustellen. Er habe Sorge, dass eine erhebliche Brandgefahr beste-
he und verweist auf die vielfach vorhandenen Reetdachhäuser. Er wünscht sich, dass das 
Grillen untersagt würde. Ggf. könne man auch über die Einrichtung von Grillplätzen reden. Er 
stellt die Frage, wer im Brandfalle haften würde. 
Frau Bürgermeisterin Sapia stimmt der Situationsbeschreibung im Grunde nach zu, verweist 
aber auf gemeindliche Maßnahmen wie stickpunktartige Kontrollen durch sie selbst und Ihre 
Mitarbeiter. Ein Problem sei die jahrelange Duldung. Das Interesse der Gemeinde beschrän-
ke sich auf die Einrichtung des Parkplatzes als Tagesparkplatz. 
Herr Gemeindevertreter Articus-Roth rät dazu, ein Konzept zu entwickeln, welches auch dem 
Interesse der Anwohner diene. 
Ergänzend erläutert Frau Sapia die Hintergründe der gemeindlichen Entscheidung, zunächst 
den rechten Parkplatzteil zu öffnen. 
 
Eine Anwohnerin bestätigt die vorherigen Beschreibungen und schlägt vor, eine Grenze zum 
Bewuchs zu ziehen. 
 
Eine weitere Anwohnerin ergänzt, dass es offensichtlich zu wenige Toiletten gäbe. Frau 
Sapia beschreibt die Kapazitätsprobleme der Gemeinde. 
Eine Bürgerin erläutert, dass die Anzahl der Toilettenhäuschen auch ohne Corona so nicht 
ausgereicht habe. Sie bittet dies als Denkanstoß für die Gemeinde zu verstehen. 
In weiteren Ausführungen wird betont, dass man nicht gegen die Gäste an sich sei. Gemein-
devertreter Herr Jans schlägt vor, dass Thema mit in den Bauausschuss zu nehmen. 
Die Bürgerinnen und Bürger weisen abschließend aber auch lobend auf das Engagement 
der Bürgermeisterin hin. 
 
Eine Anwohnerin im Bereich Achtern Diek 14 weist darauf hin, dass Sie besonders betroffen 
sei, da bei Ihr die Grenze eingerückt und daher der Grünstreifen schmaler ist, als bei den 
anderen. 
 
Ein Bürger weist darauf hin, dass im Bereich der Kaiserkoppel die Verkehrszeichen Nr. 325 
(Spielstraße) freigeschnitten werden müssten. Er hat viele Raser festgestellt. An dieser Stel-
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le ergänzt Gemeindevertreter Articus-Roth, dass er das Thema Verkehr auf dem gedankli-
chen Zettel für den Bauausschuss habe. Dies gelte auch für die Dorfstraße. 
 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 17.12.2019 

und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse 

 
Die Bürgermeisterin Frau Sapia gibt die in der Sitzung am 17.12.2019 in nichtöffentlicher 
Sitzung gefassten Beschlüsse bekannt. Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung 
der Gemeindevertretung vom 17.12.2019 werden nicht vorgetragen. Die Niederschrift gilt 
damit als genehmigt. 
 
 
 
TO-Punkt  6: Wahl eines bürgerlichen Mitgliedes für den Bau-, Wege- und Um-

weltausschuss 

 
Da Frau Sabine Wiener in die Gemeindevertretung gerückt ist, muss ein bürgerliches Mit-
glied nachgewählt werden. Seitens der UWW wird Herr Ingmar Jonsson vorgeschlagen. Wei-
tere Vorschläge ergehen nicht. Geheime Wahl wird nicht beantragt. 
 
 
 
Wahlergebnis: 

Herr Ingmar Jonsson wird zum bürgerlichen Mitglied für den Bau-, Wege- und Umweltaus-
schuss gewählt. 
 
 
Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
 
 
 
TO-Punkt  7: Bericht der Bürgermeisterin und der Ausschüsse 

 
Frau Sapia berichtet von folgenden Angelegenheiten: 
- Neujahrsempfang in der Küstenperle 

Frau Sapia dankt dem Kulturausschuss 
- Reinigung des Deichkronenweges durch den Bauhof 

Der Weg ist zwar nicht in einem hervorragenden Zustand, eine Sanierung ist allerdings 
aus Kostengründen nicht angedacht. 

- Wegen der anhaltenden Trockenheit gäbe es Probleme mit den Bäumen in der Heidkate. 
Es sind Notfällungen erforderlich 

- Ein Baumpfleger war im Ort und hat Totholzprüfungen vorgenommen. 
- Die Fläche am Glascontainer ist in Stand gesetzt worden. 
- Für die Einrichtung der neuen Bücherbox ergeht ein Dank an die ehrenamtlichen Helfer. 
- Das DLRG-Haus wurde mit neuen Betten und Schränken ausgestattet. 
- Teile des Spurplattenweges in der Feldmark Richtung Klinik und Ponyhof wurden in 

Stand gesetzt. 
- Auf dem Spielplatz wurde ein neues Wippmotorrad installiert 
- Alle gemeindlichen Veranstaltungen sind im Zuge der Corona-Krise abgesagt worden. 

Die Seniorenfahrt am 30.09.2020 sei dabei noch offen. 
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- In der Vergangenheit wurden diverse illegale private Müllentsorgungen in Gemeindeab-
fallbehältern festgestellt. 

- Der Kortethumredder wurde in Stand gesetzt, die Restinstandsetzungsarbeiten sind be-
auftragt. 

 
Abschließend berichtet sie von der Sperrung des Parkplatzes Heidkate im Zuge der Corona-
Krise. Die Parkplätze sollen noch nicht auf 100% hochgefahren werden. 
 
 
Herr Articus-Roth berichtet von der Sitzung des Bauausschusses am 26.02.2020. Dabei sei 
es um diverse Themen wie Parkautomaten, zu hohe Geschwindigkeiten, Sanierungsmaß-
nahmen, Neuanpflanzungen wegen Baumschäden, einem Informationssystem für das Dorf 
sowie verschiedene weitere Themen gegangen. Es habe auch ein Gespräch mit dem Verein 
Heidkate zum Thema Verkehr gegeben. Dieses Thema sei aber noch näher zu betrachten. 
 
Der Kulturausschuss hat in der Vergangenheit nicht getagt. Herr Gemeindevertreter Kruse 
berichtet aber ergänzend von der Absage der Festlichkeiten, der Sperrung der Spielplätze, 
der Absage der Seniorenfahrt sowie der Einrichtung der Bücherbox und Ergänzung des 
Kleinkinderspielplatzes beim Zweckverband Am Sandberg. Für die Seniorenfahrt ist ein neu-
er Termin am 30.09.2020 anvisiert. Ob sich dieser halten lasse, sei jedoch nicht bekannt. 
 
 
 
TO-Punkt  8: Jahresrechnung 2019 

Vorlage: WISCH/BV/037/2020 

 
Die Vorsitzende des Finanzausschusses Frau Hank berichtet von der Prüfung der Jahres-
rechnung sowie der dazugehörigen Sitzung des Finanzausschusses. Sie erläutert die allen 
Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertretern vorliegende Vorlage und geht dabei auf 
einzelne Punkte der Jahresrechnung ein. 
 
Nach kurzer Aussprache ergeht folgender 
 
 
Beschluss: 

Gemäß § 94 Abs. 3 GO beschließt die Gemeindevertretung die vorliegende Jahresrech-
nung 2019. Die entstandenen über- und außerplanmäßigen Ausgaben in Höhe von 
4.800,74 € werden gemäß § 82 Abs. 1 GO genehmigt. 
 
 

Stimmberechtigte:  8 
Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  9: Antrag der Kirchengemeinde Schönberg für einen Wegweiser Ju-

gendfreizeithaus Heidkate 

 
Die Bürgermeisterin Frau Sapia erläutert den vorliegenden Antrag der Kirchengemeinde 
Schönberg auf deren Jugendfreizeitheim mittels eines Wegweisers hinzuweisen. Der Ver-
bandswehrführer Herr Finck weist auf ein zweites Freizeitheim in der Heidkate hin. Er rät 
dazu, gerade auch in Blick auf Rettungskräfte zwei Hinweise aufzustellen. 
 
Nach kurzer Aussprache ergeht folgender 
 



Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Wisch vom 23.06.2020 Seite 6 von 7 

 
Beschluss: 

Die Gemeinde beschließt, auf Gemeindekosten drei Hinweisschilder (1 Vorwegweiser und 2 
konkrete Hinweisschilder) für die ordnungsgemäße Wegführung aufzustellen. 
 
 
Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
 
 
 
TO-Punkt  10: Aufhebung des Beschlusses zur Förderung der Inanspruchnahme 

von Kindertagespflege 
Vorlage: WISCH/BV/036/2020 

 
Die Bürgermeisterin Frau Sapia erläutert die allen Gemeindevertreterinnen und Gemeinde-
vertretern vorliegende Vorlage und erläutert kurz die rechtlichen Hintergründe. 
 
Nach kurzer Aussprache ergeht folgender  
 
 
Beschluss: 

Die Gemeindevertretung beschließt, ihren am 26.09.2011 gefasst Beschluss, sich an der 
Förderung der Kindertagespflege entsprechend der „Richtlinien des Kreis Plön zur Förde-
rung der Kindertagespflege“ mit bis zu 1,30 € pro Betreuungsstunde für Kinder mit Wohnsitz 
in der Gemeinde Wisch zu beteiligen, für Betreuungen ab dem 01.08.2020 aufzuheben. 
 
 
Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
 
 
 
TO-Punkt  11: Beratung und Beschlussfassung über die Anpflanzung in der Dorf-

straße 

 
Der Vorsitzende des Bauausschusses Herr Articus-Roth erläutert, dass die Erlen in der Dorf-
straße ein Pilzbefall aufwiesen und daher entfernt werden mussten. Der Bestand wurde in-
zwischen von fachkundiger Seite betrachtet. Für eine Ersatzpflanzung kämen drei verschie-
dene Arten in Frage. Die Empfehlungen des Bauausschusses gingen dahin, Ersatzpflanzun-
gen vorzunehmen. Die Allee soll dabei soweit es geht erhalten bleiben. Der Bauausschuss 
geht von Kosten in Höhe von 2.500 -3.000 € raus, wenn Bäume mit einer Höhe von 2,5 – 
3,00m ausgewählt würden. Die Aktion könne jedoch wegen des Wetters erst im Herbst um-
gesetzt werden. 
 
Die Bürgermeisterin Frau Sapia rät zu einem Grundsatzbeschluss und einer Verweisung an 
den Bauausschuss. Dieser könne sich dann in Ruhe mit Details wie zum Beispiel verschie-
denen Wuchshöhen pro Jahr befassen. 
Dieser Vorschlag stößt auf Einvernehmen in der Gemeindevertretung. 
 
Es ergeht folgender 
 
 
Beschluss: 
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Die Gemeindevertretung beschließt die Ersatzpflanzung in der Dorfstraße möglichst mit drei 
verschiedenen Baumarten. Es wird ein Kostenvolumen von bis zu 3.000,00 € festgelegt. Die 
Umsetzung der Details soll im Bauausschuss beraten und vollzogen werden. 
 
 

Stimmberechtigte:  8 
Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  12: Bekanntgaben und Anfragen 

 
Bekanntgaben und Anfragen werden nicht vorgenommen. 
 
Die Sitzung wird von 20:45 – 21:00 Uhr unterbrochen. 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Verena Sapia Sönke Körber A. Grulich 
- Bürgermeisterin - - Protokollführer - - Amtsleitung I - 
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